

## Arrach

### Volle Gaststube beim Gaustammtisch in Arrach

Bei den „D'Riedlstoana“ wurde viel gesungen und gelacht - Gaustammtischrunde macht Winterpause

Kein freier Platz war mehr in der urgemütlichen Gaststube des 100-jährigen Traditionswirtshauses in Arrach zu finden. Über „a gscheide Stubm voj Leit“ freute sich der „D'Riedlstoana“-Vorsitzende Günter Aschenbrenner beim Gaustammtisch, der im Monat November im Gasthaus Aschenbrenner Station machte. Unter den über 30 Trachtlern befanden sich neben den eigenen Vereinsmitgliedern, die in starker Zahl vertreten waren, auch Abordnungen der Nachbarvereine aus Ottenzell, Haibühl, Lohberg und Grafenwiesen sowie Gauvorsitzender Andreas Tax und mehrere Vorstandesmitglieder. Nachdem er noch auf den am kommenden Samstag erstmals in Arrach stattfindenden Kathreintanz hinwies, wünschte Günter Aschenbrenner unterhaltsame Stunden.

Und dieser Wunsch wurde auch wahr. Mit dem Musikant Heinerl Schmidberger hatte man einen Glückssgriff getan, denn der Vollblutmusikant wusste alle alten Wirtshausangsangl und Hoamatlieder aus dem Bayerwald auf seiner „Quetschn“ zu spielen und auch zu singen. Da klangen aus vollen Kehlen die überlieferten Lieder von den Holzhauern, den Schwirzern, den Woidbuama und den Führleuten durch den Raum. Aber auch die Liebe zu einem schönen Maderl und die Schönheit der umliegenden Gipfel des Arber und Osser waren den inbrünstigen Gesängen grundgelegt. Wer nicht so textsicher war, dem half ein Blick in den mitgebrachten „Wetzstod“. Gar virtuos wurde es, als der Arracher Andreas Klingseisen die Löffel hervorholte und die Musikstücke rhythmisch unterlegte.

Dazwischen machten vorgetragene Witze und Anekdoten die Runde, so dass oft kein Auge trocken blieb. Mit einem Schmaizler wartete der aus Lohberg stammende „Schnupfer-Xare“ auf. Der „Wirts-Thomas“ hatte alle Hände voll zu tun, die Wünsche seiner Gäste nach Getränken und Brotzeiten zu befriedigen, denn so manches „Prosit der Gemütlichkeit“ erschallte an diesem Abend.

Andreas Tax und die übrige Gauvorstandeschaft freut sich, dass die geselligen Abende, die reihum bei den verschiedenen Gauvereinen stattfinden und dem gegenseitigen Kennenlernen und ungezwungenen Treffen dienen sollen, immer mehr Akzeptanz finden. Die Reihe der Gaustammtische macht über den Winter Pause. Erster Gaustammtisch im neuen Jahr ist am 5. März 2015 um 19.30 Uhr in Furth i. Wald/Oberrappendorf im Gasthaus Pongratz „Koiserbauer“. Ausrichter sind die „Pastritztaler“ Schafberg.